



Liebe Leserinnen und Leser,

freuen Sie sich auf eine kurze Woche: Für Mittwoch (28. Mai) haben wir einen Pädagogischen Tag eingeplant. Thema ist die Umsetzung und Einführung des G9. Daher endet der Unterricht bereits am Dienstag nach Stundenplan. Für Schüler*innen und Eltern bedeutet das ein wunderbares, langes Wochenende! Genießen Sie die zusätzliche Freizeit, sei es zur Entspannung, für Abenteuer oder einfach, um die Seele baumeln zu lassen.

Herzliche Grüße
Michael Roth und Sabine Dalumpines

Erinnerung und Hoffnung



Zum 19. Mal feierte Wangen am 9. Mai den **Europatag** – ein Tag voller Emotionen und Erkenntnisse. Am Vormittag verzauberten die Schüler*innen des Rupert-Neß-Gymnasiums (5a, 5b, 5e) mit der Europahymne „Ode an die Freud“ und die Musikprofilschüler der Klasse 10 Schostakowitschs "Walzer Nr. 2" die Stadthalle. Die Freude war spürbar in der Luft, als die jungen Musiker*innen die Bühne betrat. Pfarrerin Dr. Elisabeth Jooß erinnerte eindringlich an die 60 bis 80 Millionen Opfer des Zweiten Weltkriegs und zitierte Jean-Claude Juncker: „Wer an Europa zweifelt, sollte Soldatenfriedhöfe besuchen!“ Der Vormittag bot zudem bewegende Gespräche mit den Zeitzeugen Wolfgang Reutter und Franz Schmid, die als Kinder die Schrecken des Krieges erlebten. Sepp Piontek aus Ebensee erzählte von der „Partnerschaft des Friedens“ zwischen Wangen und Prato, die aus den dunklen Tagen des Krieges erwuchs. Diese Freundschaft, so Piontek, ist ein Auftrag für uns alle, den Frieden weiterzutragen. Der Europatag in Wangen war ein eindrucksvolles Zeugnis dafür, wie wichtig Erinnerung und Dialog für die Zukunft Europas sind.



Schließen Sie diese Tür

Meta plant, ab dem 27. Mai 2025 öffentliche Nutzerinhalte auf Facebook, Instagram und WhatsApp in Europa für das Training der KI "Meta AI" zu verwenden. Hier erfahren Sie, wie Sie widersprechen können:

Wichtige Punkte

- **Widerspruchsfrist:** Bis zum **26. Mai 2025** sollten Sie der Nutzung Ihrer Daten widersprechen, um deren Verwendung für die KI zu verhindern.
- **Formulare:** Meta bietet Online-Formulare für Facebook und Instagram an, die im eingeloggten Bereich der Dienste verfügbar sind. Eine Begründung ist nicht nötig.
- **Datenarten:** Es geht um öffentliche Inhalte wie Beiträge, Kommentare und Profilinformationen. Persönliche Chats auf WhatsApp sind nicht betroffen, sofern sie nicht mit "Meta AI" interagieren.

Anleitung zum Widerspruch

Facebook

- Gehen Sie zu Ihrer Profilseite.

- Wählen Sie "Einstellungen und Privatsphäre" > "Einstellungen".
- Suchen Sie nach "Widerspruchsrecht" und folgen Sie dem Link zum Widerspruchsformular.
- Geben Sie Ihre E-Mail-Adresse ein und senden Sie das Formular ab.

Instagram

- Öffnen Sie Ihre Profilseite und die Einstellungen.
- Navigieren Sie zu "Privacy Center" oder "Info" > "Datenschutzrichtlinie".
- Suchen Sie nach "Widerspruchsrecht" und folgen Sie dem Link zum Widerspruchsformular.
- Geben Sie Ihre E-Mail-Adresse ein und senden Sie das Formular ab.

Und wenn's nicht klappt?

Alternative: Sie können per E-Mail an die Adressen aus dem Impressum widersprechen:

- Facebook: impressum-support@support.facebook.com
- Instagram: impressum@support.instagram.com

Wenn Meta den Widerspruch ablehnt?

- Löschen Sie Ihre bisherigen Beiträge und veröffentlichen Sie keine neuen.
- Löschen Sie Ihre Konten bei Facebook und Instagram.
- Legen Sie Beschwerde bei der [Datenschutzbehörde](#) ein.
- Lassen Sie sich rechtlich beraten und erwägen Sie, gerichtlich gegen Meta vorzugehen.

Widerspruch ohne Facebook oder Insta:

Wenn Sie personenbezogene Daten in AI-generierten Inhalten entdecken, nutzen Sie das Formular von Meta, um diese Daten zu korrigieren oder löschen zu lassen. Es ist wichtig, aktiv zu werden, um Ihre Daten zu schützen. Nutzen Sie die bereitgestellten Möglichkeiten, um der Nutzung Ihrer Daten durch Meta AI zu widersprechen. RUPERT fühlt sich nach dem Widerspruch, der von Mark Zuckerberg's Erben angenommen wurde, wohler.

[Hier erfahren Sie mehr](#)



Update: Alles geklärt

Die beteiligten Personen des vergangene Woche von RUPERTS gemeldeten Vorfalls beim Ausparken haben sich mittlerweile getroffen. Die Angelegenheit konnte einvernehmlich und ohne Hinzuziehen der Polizei geregelt werden. Vielen Dank an alle, die zur schnellen Klärung beigetragen haben!



Abi 2025: Erster Teil geschafft

Die Phase des Schriftlichen Abiturs endete am RNG vergangenen Dienstag mit der Physikprüfung. Jetzt geht es mit großen Schritten dem Mündlichen entgegen, das am RNG von Montag, den 30. Juni bis Mittwoch, den 2. Juli stattfindet. Die Schulzeit endet für die Abiturient*innen mit dem Abiball in der Waldorfschule am Freitag, den 4. Juli.



Bau dir einen Schwedenstuhl

Das Jugendhaus Wangen bietet am Rupert-Neß-Gymnasium ein spannendes DIY-Projekt an: "Bau dir einen Schwedenstuhl". Dieses kreative Angebot ist eine perfekte Gelegenheit für Schüler*innen, ihre handwerklichen Fähigkeiten zu entdecken und ein eigenes Möbelstück zu erschaffen. Das Material für den Bau des Schwedenstuhls ist bereits vorbereitet, und nun geht es darum, die Teile zusammenzulegen und zu verschrauben. Mit ein wenig Geschick und Teamarbeit können die Teilnehmer*innen am Ende stolz ihr eigenes Werk mit nach Hause nehmen. Interessierte sind herzlich eingeladen, am **Dienstag, den 27. Mai**, von 12.50 bis 13.50 Uhr auf den Pausenhof zu kommen, wo das Projekt stattfindet. Es bietet nicht nur die Möglichkeit, handwerkliche Fähigkeiten zu erlernen, sondern auch gemeinsam mit Freund*innen Spaß zu haben und etwas zu schaffen. Es ist eine tolle Gelegenheit, die Schulgemeinschaft zu stärken und vielleicht sogar neue Freundschaften zu knüpfen. RUPERT wünscht allen Teilnehmer*innen viel Spaß und gutes Gelingen bei diesem kreativen Vorhaben!

Neue Serie: RUPERTS Medienknigge



Teil 3 - Medien im Unterricht

In der heutigen digitalen Welt sind Geräte wie Computer, Tablets und Smartphones allgegenwärtig und bieten sowohl Chancen als auch gewaltige Herausforderungen.

Für **Schüler*innen** ist es wichtig, ihre Geräte mit Bedacht zu nutzen und stets auf ihre Privatsphäre zu achten. Bevor persönliche Informationen geteilt werden, sollte gut und genau nachgedacht werden. Das Internet kann ein mächtiges Werkzeug zur Recherche und zum Lernen sein, doch Ablenkungen während des Unterrichts sind zu vermeiden.

Eltern spielen eine entscheidende Rolle, indem sie mit ihren Kindern den verantwortungsvollen Umgang mit digitalen Geräten besprechen. Dabei ist es wichtig, die Kinder und Jugendlichen an die Schulrichtlinien zur Nutzung von Smartphones und Co. zu erinnern und selbst ein gutes Vorbild im Umgang mit Technologie zu sein.

Aufgabe der **Lehrkräfte** ist es, digitale Geräte sinnvoll im Unterricht einzusetzen, um die Fähigkeiten der Schüler*innen zu fördern und sie dabei zu unterstützen, digitale Kompetenzen zu entwickeln. Achtung: Nicht alle Schüler*innen haben Zugang zu einem Handy oder Smartphone.

Wie es dazu kam

Die Schulkonferenz beschäftigt sich seit einigen Jahren mit dem Thema "Medienknigge". Nun ist es gelungen, ein Plakat und einen Flyer zu erstellen. Die verschiedenen Gruppierungen der Schulkonferenz – Schüler, Eltern und Lehrer – haben unabhängig voneinander Überlegungen angestellt, zu welchen Verhaltensweisen sie sich freiwillig verpflichten möchten. Die Ergebnisse sind im Schulhaus an mehreren Stellen ausgehängt. In einer Serie wird RUPERT Teilespekte dieser Überlegungen vorstellen.

Wichtige Informationsquellen

Kultusministerium Baden-Württemberg
www.km-bw.de

Sozialministerium Baden-Württemberg

www.sozialministerium.baden-wuerttemberg.de

Tagesschau in 100 Sekunden
www.tagesschau.de

[Impressum](#)

Rupert-Neß-Gymnasium Wangen, Jahnstraße 25 88239 Wangen im Allgäu